

大 銀 杏

学校だより NO. 4
令和3年 7月 1日
新宿区立牛込第三中学校

<http://www.shinjuku.ed.jp/jh-ushigome3>

はらぺこあおむし

校長 伊藤 裕一

6月20日、緊急事態宣言が解除となり、まん延防止等重点措置に切り替わりました。6月上旬、新型コロナウイルス感染症・緊急事態宣言中でしたが、「予防ワクチン接種の取組」が急速に拡大し、テレビや新聞の報道が少し変わってきた感じがしました。収束に向けての一筋の光が見えてきたような…しかし、現在、なかなか減少傾向には至らず、予断を許さない状況です。もちろん、集団生活を送っている学校では、「感染拡大防止」が最優先であることは変わりなく、三密（密閉・密集・密接）を避け、基本行動（消毒・手洗い等）を徹底した生活は続きます。今後の東京都の感染者数の減少を願いつつ、夏を迎えようとしています。

5月末、テレビで「エリック・カールさんご逝去」のニュースを目にしました。5月23日、91歳で死去に続き、目に飛び込んできたのが右の絵本『はらぺこあおむし』の表紙でした。どこかで見た気がする…という怪しい記憶を頼りに、一緒に見ていた妻に聞いたところ、「家にもあり、3人（我が家の子どもたち）とも夢中になって読んでいたわよ」と…さすがに現存はしていませんが、そのニュースの取り上げ方に、「世界中で愛され、子供たちを夢中にさせるのはなぜ？」という好奇心が…もう一度読みたくなりました。なかなか見つからず、まずはYouTubeで視聴…ついに見つけました、牛込三中・図書館に「THE VERY HUNGRY CATERPILLAR」（英語でも読める はらぺこあおむし）を見つけました。（もちろん、日本語訳もついています）



久しぶりに見た絵本…カラフルな色彩、穴の開いた果物…ストーリーは簡単・明瞭です。

ある日曜日、小さなあおむしが生まれます。おなかがペコペコ…
月曜日、リンゴを1つ食べました。まだまだ、おなかはペコペコ…
火曜日、ナシを2つ食べました。まだまだ、おなかはペコペコです。
水曜日はプラムを3つ、木曜日はイチゴを4つ、金曜日はオレンジを5つ…
土曜日は、チョコレートケーキ、アイスクリーム、ピクルス、チーズ…スイカと食べ、
その晩、おなかが痛くなってきました。
日曜日、緑の葉っぱを食べたところ、おなかの具合もよくなり、
いつの間にか、大きく太っちゃっていました。
あおむしは、さなぎになり、2週間…あおむしは、きれいなちょうちょになりました。

しかも、日本語を含む70以上の言語に訳され、5500万部以上の大ベストセラー作品です。

皆さんも読んだことがあるのではないのでしょうか。幼い時は、小さな青虫が美しい蝶となるストーリーに憧れ、その色彩に魅了され、曜日や数の感覚が何気なく体感することができ、果物に空いた穴が面白く…楽しい絵本です。

今、中学生で読んだとき、どのような感想を抱くことでしょうか。作者が同作の誕生50年を祝うイベントで「この本は希望の本だ。子どもたちには希望が必要だ。取るに足らない小さなアオムシは美しいチョウとなり、世界に羽ばたいていく」と語ったそうです。（朝日新聞DIGITALより）

中学生をアオムシに例えるのは失礼ですが、このような時代だからこそ、子どもたちがいろいろなことを吸収し、夢を、希望をいだいて羽を広げることができるように…「大人の務め」と感じます。

2年振りの開催 新たな一步を刻んだ 生徒のあふれる笑顔 令和3年度 運動会

2年振りに、生徒の勇姿が校庭に戻ってきました。
今年の生徒スローガンは、

「君と共に ～最高の運動会を～」

学年ごとの分散開催ですが、「仲間と一緒に」という本来の意味と、「君」という漢字を分解すると、「コ・ロ・ナ」というカタカナからできており、このような状況下でも、『最高の運動会にしたい』という生徒の願いが込められています。その運動会のプログラム案内に、次の言葉を寄せました。



3年生の部 堂々の選手宣誓

運動会に寄せて

西日本は記録的な早い梅雨入りとなりましたが、関東・東京の梅雨入りは、なんとか、この2年ぶりの運動会まで持ちこたえてくれました。

新型コロナウイルス感染症惨禍から1年と数ヶ月、私たちは大変な時間を過ごしてきました。昨年度は運動会の中止、そして、未だに緊急事態宣言中という、厳しい状況が続いていますが…

今年は「運動会」を開催します。学年単位という、例年とは大きく違う形式ですが、皆さんの平素の頑張り和我慢をなんとか形にしたい、皆さん一人一人の成長をお互いに確認できる機会をつくりたい…その願いでこの日を迎えています。

本来であれば、毎日の生活の中で皆さんを支え、応援している保護者の皆様、そして地域の皆様と一緒に迎えるべき運動会…今年度はそれが厳しい状況ですが、牛込三中の生徒は、この困難の中、伝統を引き継ぎつつ、新しい歴史の1ページ目を刻んでくれると確信し、生徒の躍動する姿を本当に楽しみにしています。力を合わせ、「笑顔あふれる運動会」を創り上げましょう。

生徒一人ひとりが スローガンを達成した運動会！

予行練習日（6/9 水）は、東京での今年初めての真夏日、湿度の高さを含め、本番が心配されましたが、当日は爽やかな微風もあり、運動会日和となりました。

初々しく ひたむきに 第一部 1年生



移動教室が中止となり、中学校生活で最初の大きな行事となった運動会。1年生らしいひたむきに全力を尽くす姿が印象的でした。集団で取り組むことの楽しさ、支え合うことの大切さ…多くのことを体験できたと思います。

中学校生活は始まったばかりです。この日に得た「仲間との絆」、しっかり紡いでいきましょう。



優勝 B組 163点

運動会への熱き想い 第二部 3年生



中学校生活最後の運動会…昨年中止となった思いを含め、3年生の「熱き想い」が伝わってくる2時間…まさに『青春』という言葉がぴったりの頑張りでした。自分たちの競技だけではなく、3年生が2手に分かれ、1・2年生の競技を支えてくれました。その背中で1・2年生に手本を示してくれた3年生に感謝です。



優勝 C組 167点

爽やかな一体感 第三部 2年生



昨年中止となったため、実は2年生にとっても初めての運動会…しかし、そこは三中で年を重ねた2年生、競技への真剣さは当然ですが、勝ち負けを越えてお互いの健闘を称える姿、競技を終えた生徒を拍手で迎える姿…温かで爽やかな一体感が2年生全体を包んでいました。最上級生として迎える来年の運動会、楽しみにしています。



優勝 C組 166点

それぞれの学年が自分たちらしく輝いてくれた今年の運動会、どの学年も「笑顔あふれる運動会」となりました。保護者・地域の皆様に公開できなかったことは残念でしたが、「大きなご理解とご支援に包まれ実施できた運動会」と感じています。あらためて感謝いたすとともに、来年こそは、「生徒・学校・保護者・地域一体で運動会を迎えたい」と強く感じました。

これも2年振りに実施 芸能鑑賞教室 「能・狂言」(国立能楽堂)

緊急事態宣言がまん延防止等重点措置に移行し、校外学習が可能となり、なんとか、この芸能鑑賞教室に間に合いました。このことに加え、保護者の皆様には、最終の参加確認でお伝えさせていただきましたが、国立能楽堂のご厚意により、6月24日(木)・25日(金)の2日間で分散鑑賞することが可能になり、2年振りの開催にこぎつけました。

本校の芸能鑑賞教室は、「本物を本物の会場で観る」ということを重視しています。今回の「能・狂言」を「国立能楽堂」で鑑賞すること自体、多くの生徒にとっては、今後も滅多にない機会と考え、なんとか実現したいと願っていました。今年の演目は、「能楽のたのしみ」という解説に引き続き、[狂言・寝音曲][能・殺生石]の2つです。本物の能舞台で繰り広げられる伝統芸能、まさに『一期一会』の時間となりました。生徒は、事前に解説書等を読み学習していったのですが、本物の迫りに驚きつつ、しっかりと鑑賞していました。このような機会をいただきましたこと、関係の皆様感謝いたします。

来年は「落語」の番です。社会状況が落ち着き、予定通りに開催できることを願っています。



6/19土 セーフティ教室

土曜授業の6月19日、本来であれば保護者の方にも同席いただきながらセーフティ教室を開催する予定でしたが、緊急事態宣言中のため、2・3年生を対象に、学年ごとに開催しました。

牛込警察署から資料をお借りし、山中生活指導主幹が講師となり、SNS関連の話をしました。資料も分かりやすく、生徒のSNSトラブル回避につながる時間となりました。

1年生には、7月9日、「情報モラル教室」で同じように指導を進めていきます。



友好提携都市 長野県伊那市 より

新宿区と友好提携を結んでいる長野県伊那市ですが、先ずピンとくるのは、入学式や卒業式に生徒に贈っていただいている素敵なお花「アルストロメリア」ではないでしょうか。

しかし、それだけではありません。給食だより等で気付いている人もいるかと思いますが、平成29年より、年に3回、新鮮な食材を提供していただいています。今年は、6月に「ブロッコリー」、10月には「リンゴ」、12月には「きのこ類」と、長野の美味しい食材が提供される予定です。

感謝の気持ちをもっていただきますよう。



◆ 7月行事予定表

※ () 数字は学年、○数字は実施する授業時間を示しています。

| 日 | 曜 | 行 事 | 給食 |
|----|---|-----------------------------|----|
| 1 | 木 | | ○ |
| 2 | 金 | 区学力調査(3) / 漢字検定 | ○ |
| 3 | 土 | | |
| 4 | 日 | | |
| 5 | 月 | | ○ |
| 6 | 火 | 委員会 ノーチャイムデー | ○ |
| 7 | 水 | 職員会議 | ○ |
| 8 | 木 | 14:30 保護者会 | ○ |
| 9 | 金 | 高校授業体験(3) / 情報モラル教室(1) | ○ |
| 10 | 土 | | |
| 11 | 日 | | |
| 12 | 月 | ※ 16:00 PTA 運営委員会 | ○ |
| 13 | 火 | | ○ |
| 14 | 水 | マナー教室(2) / 職員会議 ノーチャイムデー | ○ |
| 15 | 木 | 16:00 地域協働学校運営協議会 | ○ |
| 16 | 金 | 平和教育・被爆体験講話(2) / 大掃除 / 避難訓練 | ○ |
| 17 | 土 | | |
| 18 | 日 | | |
| 19 | 月 | ノーチャイムデー | ○ |
| 20 | 火 | 終業式 / 学年集会 / 研修会 | ○ |
| 21 | 水 | 夏季休業日始 / 三者面談始 | × |
| 22 | 木 | 海の日 | |
| 23 | 金 | スポーツの日 / 東京オリンピック開会式 | |
| 24 | 土 | | |
| 25 | 日 | | |
| 26 | 月 | | × |
| 27 | 火 | | × |
| 28 | 水 | | × |
| 29 | 木 | | × |
| 30 | 金 | 新宿区中学校教育研究会(領域) | × |
| 31 | 土 | | |

[8月・夏季休業期間の主な予定]

- 2日(月) 三者面談終 / 新宿区中学校教育研究会(教科)
- 8日(日) 東京オリンピック・閉会式
- 15日(日) 区水泳大会
- 19日(木)・20日(金) 英語キャンプ
- 24日(火) 東京パラリンピック・開会式
- 25日(水) 始業式(通常登校)

※例年行われている、英語学芸発表会 は中止となりました。



地域・保護者の皆様へ

1学期もあと20日余…平素の学校生活の中では「明るく朗らかな挨拶」「談笑する姿」もありますが、給食は前を向いて静かに食べ、部活動も思うようにはできず、中止となった企画もあり、やはり、我慢の場面が多い1学期となりました。巻頭の「はらぺこあおむし」ではありませんが、できれば頑張っている子どもたちに、できるだけ多くの「学び・体験の機会」をとっています。それが叶う2学期となることを願いつつ、1学期のご支援・ご協力に感謝申し上げます。